
B6 健康天地 2017.9.25 星期一 编辑 吴琪 校对 李赛

近日，全球儿童安全组织、药
品安全合作联盟与首都医科大学
附属北京儿童医院共同发布《儿童
用药安全现状报告》。报告显示，
药物中毒儿童有81.4%因儿童自己
误服导致。

《儿童用药安全现状报告》通
过跟踪分析5年数据发现：儿童中
毒中，药物中毒的占比趋势平稳并

有微降，但仍占比40%以上；2016
年数据显示，每5名中毒儿童中，
就有两名儿童因药物而中毒；与药
物相关的中毒中，1至 4岁为高发
人群，5 年间药物中毒呈上升趋
势。

报告显示，家长对儿童药物中
毒的关注度远低于跌落、交通事
故、触电等。调查发现，家长将药

品放置在儿童触手可及的地方，属
于普遍现象。家长虽然关注孩子
用药的剂量与副作用，但往往再次
给孩子服药时，还是会凭经验给
药。同时，自行给孩子服用处方药
的现象也非常普遍。

北京儿童医院药学部主任王
晓玲说，误服药物中毒已成为儿童
意外伤害的主要原因之一。药品

的使用、保管与处理等任何一个环
节没有做好，都可能对孩子造成伤
害，尤其对婴幼儿可能带来无法挽
回的严重后果。她希望通过儿童
用药安全的宣传与教育，让大众与
家长更好地了解怎样安全使用药
品，并进一步促进高险药品应具有
防止幼儿开启保护功能规定的制
定。 （刘欢）

儿童药物中毒超80%因孩子误服

□本报记者 魏应钦

“真是太感谢你们了，让我和
老伴儿重新看清东西了。”近日，
74岁的市民郑老太和家人一起，
将一面写着“医术精湛、医德高尚”
的锦旗送到了新华区人民医院眼
科，并对医护人员再三感谢。

原来，郑老太和老伴儿何先生
都患有白内障多年，看东西越来越
模糊。而何先生腿部因为被截肢，
再加上白内障，对正常的生活造成
了很大影响。前段时间，何先生的
家人打听到新华区人民医院眼科做
白内障手术颇有成效，就带着他前
来就诊。由于老人情况特殊，新华

区人民医院眼科主任马凤仙在术前
做了精心的准备，白内障超声乳化
手术顺利完成，老人重获光明。后
来，郑老太也做了白内障手术，效果
同样良好。一家人为此感激不尽，
特地送来锦旗表达谢意。

记者了解到，许多白内障患者
在新华区人民医院重获光明，其中
不乏90岁以上的高龄老人。

白内障是我国最主要的致盲
性眼病，它是指眼睛的晶状体由透
明变为混浊，阻碍光线进入眼内，
从而影响视力。该病初期表现为
视力逐渐下降，而后慢慢加重，直
至明显影响生活，视物模糊甚至失
明。

白内障的确切病因尚不清楚，
可能与年龄增加、遗传因素、紫外
线过度照射、过量饮酒吸烟、高血
压、糖尿病、高度近视、外伤及眼内
某些炎症等有关。

只要白内障影响到日常的生
活和工作就可以考虑手术。有些患
者虽然视力较好，但伴有明显的畏
光、眩晕等不适，或敏感度明显下
降，应尽早手术，以改善生活质量。
如果等到成熟期或过熟期手术，不
但可能因晶状体过熟引起继发性青
光眼或葡萄膜炎，而且手术难度加
大，并发症相对较多。

超声乳化手术是近年来发展
较快，并成为国际上公认的先进可

靠的白内障手术，具有切口小、创
伤小、恢复快的特点。该手术是在
眼角膜上开个 3mm 或更小的切
口，医生用超声乳化仪将混浊的晶
状体乳化并吸出，下一步就是植入
人工晶体来代替原先混浊的晶状
体。

马主任介绍说，新华区人民医
院眼科主要开展白内障超声乳化
联合人工晶体植入术，近视、远视、
散光准分子激光术，斜视、上睑下
垂矫正术，高血压和糖尿病引起的
眼底出血激光治疗术。他们长期
开展白内障复明助残活动，即日起
至 12月 31日，白内障患者手术可
享受1000元优惠。

新华区人民医院眼科：

白内障手术让众多患者重获光明

结核病是由结核菌入侵
人 体 引 起 的 一 种 慢 性 传 染
病，可以发生在人体的任何
部 位 ，其 中 以 肺 部 最 为 多
见。肺结核的主要症状有咳
嗽、咳痰、疲乏、食欲减退，体
温一般在 38 摄氏度左右，午
后逐渐升高，经常夜间睡眠
时出汗，严重时胸痛、咯血。
得了肺结核如果不能及早就
诊和正规治疗，有可能带来
严重后果。早期检查、早期
发现肺结核是取得好的治疗
效果的关键之一。

卡介苗接种是我国儿童
计划免疫的组成部分，接种卡
介苗可以大大减少少年儿童
发生粟粒型肺结核和结核性
脑膜炎的概率。有连续咳嗽
两周以上症状的可疑肺结核
患者，应尽早到结核病防治专
业机构做检查，这是预防肺结
核传播的重要措施。肺结核
患者应该注意不与他人密切
接触，不与他人面对面大声说
话，咳嗽、打喷嚏要用纸巾或
手帕、衣袖等遮挡口鼻。肺结
核患者吐出的痰液要用纸张
包裹后烧掉。传染期的肺结
核患者要尽量避免出入人群
密集的公共场所，不可避免时
要戴上口罩。有条件的家庭
要让传染期的肺结核患者单
独居住，不与家人密切接触，
避免传染家人。肺结核患者
的居室要经常开窗通风。

（市第三人民医院 韦旭）

肺结核知识
您了解多少？

□记者 牛瑛瑛

本报讯 昨日上午，市民杨
先生和往常一样出门散步，而
在一个月前，他却是个连生活
都不能自理的人。据了解，杨
先生患腰椎间盘突出症多年，
自从在位于新华路龙源大酒店
南邻的邵一摸疼痛专科治疗
后，症状才慢慢改善，如今已和
正常人一样。

邵一摸疼痛专科医生介绍
说，平时接诊很多跟杨先生一
样的患者，病因多与气候和生
活习惯不规范有关。特别是现
在气温越来越低，病患也有增
多的趋势。因为寒气易导致肌
肉痉挛，小血管收缩，从而使局
部血液循环减少，影响椎间盘
的营养供应，使椎间盘内压力
升高造成伤害。另外，腰部久
坐疲劳，也很容易引发椎间盘
疾病的复发。

邵一摸疼痛专科采用邵氏
正骨疗法，治疗腰椎间盘突出
症、坐骨神经痛等，已让不少患
者从中受益。颈、腰椎病经过
规范彻底治疗后，再加上平时
合理保护，如保持正确姿势，不
要枕高枕头，不要低头、久坐，
一般是不会复发的。咨询电
话：13071764113。

邵一摸疼痛专科

用心治痛
让患者远离
烦恼

□记者 魏应钦

本报讯 记者近日从市中医
院脑病科（内科一病区）了解到，
由于眼下天气转凉，早晚温差较
大，脑中风进入高发时节，来就
诊的患者有所增多。该科主任、
主任中医师唐云华提醒各位中
风病患者，中风康复治疗宜早不
宜迟。

唐云华说，据世界卫生组织
统计，中风患者的残疾率是 75%
左右，其中有40%是重度残疾，经

过康复治疗后只有 5%完全需要
人照顾，所以康复治疗可以使
35%的重度残疾患者变成轻度或
者中度。其中，选择康复治疗时
间是一个非常重要的问题。现代
康复治疗的理念就是越早越好，
一般来说是在病情稳定24-48小
时以后就可以开始康复治疗。所
谓病情稳定就是心跳、呼吸、血压
这些相对平稳，病情稳定一到两
天就可以开始康复治疗。据统
计，病后两周内进行康复治疗的
患者，他们的生活自理能力和独

立步行能力会比在此以后进行康
复治疗的患者的比例大大提高。
有一些患者、家属甚至神经科医
生有一些顾虑，认为这么早进行
康复治疗会不会使患者病情恶化
或者脑溢血的患者会不会再次出
血。其实不是这样的，只要掌握
好它的适应证，就不会有病情恶
化或者再出血的可能。相反，如
果半个月一个月都不进行康复治
疗，等过了稳定期以后再进行康
复治疗，那就失去了很多的康复
机会。

据介绍，经过数十年的努力，
市中医院脑病科在脑血管病的
诊治、康复、预防等方面形成了
自己的技术专长和优势，形成了
一套完整的中医、中西医结合诊
疗方案，以诊治脑血管病为主，
兼治睡眠障碍、头晕、头疼、帕金
森氏症等神经系统其他疾病。
该科主任唐云华曾获得全国优
秀中医临床人才称号。该科实
行中西医结合，紧跟现代医学步
伐，体现中医特色，为众多患者
解除了病痛。

市中医院脑病科（内科一病区）主任唐云华提醒：

中风康复治疗宜早不宜迟

□记者 魏应钦

本报讯 9月 23日，市医学会
物理医学与康复学年会暨学术研
讨会在平煤神马医疗集团总医院
举行。此次会议选举产生了市医
学会物理医学与康复学第二届委
员会，并邀请省内外知名专家做了

物理医学与康复学专业新进展的
专题学术讲座。

据介绍，为了更好地推动我市
康复治疗技术的发展，更大范围地
提高康复从业人员的技术服务能
力和水平，进一步提高康复技术质
量和康复效果，为我市从事康复技
术的专业人士搭建一个合作、交

流、培训的学术平台，特举办此次
会议。此次会议由市医学会主办、
平煤神马医疗集团总医院承办。
市医学会物理医学与康复学第二
届专业委员会委员候选人、我市有
关医疗机构从事康复医学的相关
专业医务人员共 100多人参加了
会议。

会上，中国康复研究中心主任
宋鲁平、王强博士，省老干部疗养
院院长赵立连及我市的康复专家
做了专题学术报告，此次年会对于
掌握国内外康复治疗技术的最新
进展，学习国内外先进的康复技术
新理念、新知识和新思维，是一次
难得的机会。

市医学会物理医学与康复学年会举行
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